

Nous fêtons le Christ-Roi. Mais Jésus est-il roi ? C'est une vraie question que pose Pilate ce jour là, lors de ce tragique et splendide face à face entre lui et Jésus.

Écoutons sa voix. Regardons-le.

Oui, il est roi, puisqu'il dit « ma royauté »

Non, il n'est pas roi à la manière de ce monde. « Ma royauté n'est pas de ce monde ».

Mais alors, la question rebondit : de quelle royauté s'agit-il ?

« Quiconque appartient à la vérité écoute ma voix ».

Pilate, ce jour-là, comme nous, se trouve face à la vérité, la Vérité faite homme.

La vérité, c'est quelqu'un. Elle ne nous appartient pas, c'est nous qui lui appartenons. Nous écoutons sa voix, nous voulons le connaître, l'aimer, le suivre, l'approcher, faire la vérité.

Si je le regarde, il n'a rien d'un roi, cet homme enchaîné, que l'on vient de gifler, à qui on va bientôt remettre une couronne d'épines et un manteau de pourpre en se moquant de lui. Il est là, comme un malfaiteur, livré aux mains des hommes.

Pourtant je peux voir un trône : la croix. Une couronne : les épines de la souffrance. Sa royauté est celle d'un enfant, d'un serviteur. Sa gloire et sa puissance, c'est celle qu'il reçoit de son Père quand, il donne sa vie pour nous.

Nous aussi, nous sommes appelés à devenir comme lui, avec lui, témoins de la vérité, par le don de notre vie. Appelés à faire grandir le Royaume de Dieu au cœur du monde.

Connaissez-vous l'histoire du Père Maximilien Kolbe et de son bourreau ?

*Il s'agit de ce prêtre qui a donné sa place pour un père de famille à Auschwitz. Le bourreau a raconté plus tard qu'en même temps qu'il lui faisait la piqûre pour le tuer, il a croisé le regard d'amour de cet homme, de ce prêtre. Et ce regard d'amour a transformé sa vie. Un regard royal, tout-puissant parce que tout-aimant, plus fort que les puissances de haine et de destruction...*

Nous aussi face à ce Roi, laissons-nous aimer et transformer !

Amen.